

ADEUS verschickt den ersten GOR als „elektronische Einberufung“ in Deutschland

München, Dezember 2025

Mit der europäischen Durchführungsverordnung 2018/1212 und der zugehörigen Überarbeitung des Aktiengesetzes in Deutschland im Rahmen des „ARUGII“ vom 3. September 2020 wurde die Verpflichtung für börsennotierte Gesellschaften eingeführt, zentrale Daten aus der Einberufung auch in einem maschinenlesbaren Format - dem „Golden Operational Record (GOR) - zu publizieren. Damit sollte es insbesondere den Intermediären (Depotbanken, Kreditinstituten, Stimmrechtsberatern, etc.) ermöglicht werden, die zugehörigen IT-Systeme automatisiert für die Erfassung und Durchleitung von Stimmrechten vorzubereiten und die Stimmrechtsausübung zu erleichtern. Neben dem GOR sind dann auch die Anmeldungen und Weisungen zur Hauptversammlung durch die Intermediäre an die Gesellschaft zurück elektronisch übermittelbar.

Zur technischen Umsetzung der Kommunikation wurde das aus dem Zahlungs- und Wertpapierverkehr bekannte System SWIFT auserkoren, die zugehörige technische Schnittstelle lautet ISO 20022. In einem mehrjährigen Prozess haben sich die Intermediäre in Deutschland im Rahmen der PSG Gruppe zu einem Markstandard für die Nutzung des neuen Mediums zusammengeschlossen. ADEUS war seit Beginn der PSG ein aktives Mitglied.

Mit dem Versand des GOR für die Hauptversammlung 2026 der Siemens AG hat ADEUS am 10. Dezember 2025 den ersten GOR in Deutschland über SWIFT verschickt. Damit konnte ADEUS sich auch bei dieser Gelegenheit als Technologie- und Prozessführer im deutschen Markt für HV-Dienstleister unter Beweis stellen.